

介護老人福祉施設 琴清苑

# 琴清苑だより

社会福祉法人 双葉会 (第9号)

〒198-0212 東京都西多摩郡奥多摩町氷川1099 Tel0428-83-3932

URL <http://www.futabakai.or.jp> e-mail [kinseien@futabakai.or.jp](mailto:kinseien@futabakai.or.jp)

7月12日 施設内集会室にて行なわれた新盆供養の様子

## 故人を偲んで新盆供養

### 新盆供養

「おひさつ

社会福祉法人 双葉会  
琴清苑事務長 奥平周二

毎年、お盆を迎えるにあたり物故者の冥福を祈念し合同法要を行います。今年も7月12日(木)に周慶院住職、慈眼寺住職他2名の僧侶により、ご遺族4家族6名、利用者19名、職員18名、慈眼寺役員4名の参加をもって慎ましやに行われたところです。当琴清苑も開苑以来25年目を迎えたわけですが、特別養護老人ホームへ介護老人福祉施設」という終末ケアの施設ゆえ物故者は482名を数え年平均で18名の方がお亡くなりになっています。創設者が僧侶であるところから、通夜、葬儀から火葬までお手伝いするところが多く、身寄りのない方、あつても関係が疎遠になつていてる方等については慈眼寺にある琴清苑の墓地に埋葬をお願いすることも少なくあります。

しかし、介護保険法の施行以来、身寄り不明者の親族の調査、身元引受けなどをして施設で対応していることから限界があり、対応に苦労した為、民間施設で対応しきれなくなくなつたところです。私達職員は、毎日の生活をお迎えすることができるよう努めています。

この施設が利用者の皆様、地域の皆様、またはご家族の皆様にも必要不可欠なものとして存在し続けることなどができます。職員一丸となり頑張つていただきたいと思います。

この施設が利用者の皆様、地域の皆様、またはご家族の皆様にも必要不可欠なものとして存在し続けることができる職員一丸となり頑張つていただきたいと思います。



周鹿院住職、慈眼寺住職他2名の僧侶により慎ましやかに行なわれました。



写真上：迎え火で線香を上げる原島キミ様



故・伊藤フミエ様、故・大西ハツ様のご家族が来苑され、盆供養が慎ましやかに行なわれました。故人を偲んで御詠歌を職員、利用者の方々も一緒に唱えました。

盆供養

7月12日、午後2時30分より2階集  
会室において、利用者の方19名・故・  
宇田川トミ様・故・中野喜美枝様・  
**介護職員 原島泰二**



きれいに彩られた笹の前にて  
森主任介護職員と荒井イト様

七夕飾りを利用者と職員でレクリエーションを兼ねて行いました。『健康』『長生き』『職員の嫁さがし』など、利用者の願いを短冊にこめて代筆し、1階：2階の食堂に飾りました。

主任介護職員

七夕

# 平成十三年度 夏の体験・学習



8月6日  
小河内中学校 2名参加



7月11日～12日  
氷川中学校 5名参加

先日はお忙しい中、職場体験についてご親切にご指導いただきありがとうございました。

琴清苑の皆様へ

今年も、氷川中学校、小河内中学校の二校と大學生1名のボランティアを受け入れました。その時、氷川中学校よりお礼状を頂きましたので、一礼部掲載させて頂きます。



8月13日～15日  
小林繪美さん





職員手作りのつまみにジュース、  
家族で参加の武井イツ子様



8月11日、1階コーナーにてピアガードンが行われ利用者19名の方が参加されました。今年初めて生ビールを用意した所、今まで苑では酒類など飲まれなかつた方も生ビールをとても美味しく飲まれました。日中より小雨が降り、花火が心配でしたが7時半より上がり始め、居室の窓を一杯に開け真夏の祭典を楽しみました。

納涼花火大会

緊急ニュース

なんと！琴清苑の近くの木の穴に、ムササビが居るのを発見しました。まだ子供なのか？とても小さく、夏の暑さに昼間はお休みタイムの様です。このムササビも大きくなり、何れは単立つ時を迎えるでしょうが、それまで暖かく見守りたいと思います。ここも東京都の一部ですが、大自然の中の施設だと感じられるニュースでした。



スイカ割りに挑戦の岡部邦男様、さて上手に割れるでしょうか？



今が旬の鮓の塩焼きを両手で食べる田口フク様

8月15日の昼食会は「食事だけではなく行事の一つ」をコンセプトとして今までと趣向を変えて行なわれました。その為、当日まで心配でした。さうのとでもなく、今までと趣向を変えて行なわれました。その為、当日まで心配でした。さうのとでもなく、今までと趣向を変えて行なわれました。

る利用者の方々はとても楽しそうでした。普段は、30人前後の利用者が食事をしている1階食堂に58人の利用者が同時に同じ所で顔を見合せ、感動しました。食事の他にも、スイカ割りがあつた、利用者だけでなく職員の方々もとても楽しそうでした。限られた人数で一つの行事を実行するのもとても大変な事だと思いました。再びこの様なスタイルで昼食会が出来たらいいなと感じました。

風食会



獅子の中は近藤介護職員  
中をみて驚く利用者の方々

今年も地元小留浦地域の、獅子舞の訪問がありました。



子供神輿で施設内をねり歩いて頂きました

が行なわれました  
9月15日の敬老  
歳～に荒井イト様  
村木シゲ様の3名  
名、中でも三木  
まさ様、山田夕  
子様は99歳と言  
お祝いです。  
東京都郵政事業  
を頂きました。



上写真：敬老感謝祭にて、ご自分の手でお弁当を頂く三木まさ様



右写真：山田夕子様  
ペット上の笑顔

施設開設以来、施設行事の模擬店についてお手伝いを頂いていましたが、平成12年4月の給食業務の全面外部委託により納入業者団体も解散を余儀なくされ、以来施設職員が行っていたところ、今年の8月に以前の納入業者有志28名の方々によりボランティア団体「双葉ボランティアの会」が発足し、今回の敬老感謝祭よりお手伝いを頂きました。以前の形とは違った手材料の発注から仕込み、会計まですべて料をお手伝いしていただきたいと思います。利用者大勢の方々の御家族の評判も非常に良く、職員も大助かりでした。

ボランティア団体の紹介

敬老感謝祭

# ドクター中野の星のおはなし 3

## 秋の星座

暑い夏が去り、秋の涼しい風が吹き始める。澄み切った星空が展開される。これから冬を迎えるまでの数ヶ月間、星座を楽しむ時期になった。

秋空は夏の空とちがって明るい星々には乏しいが、ギリシャ神話の話題は豊富である。秋の日暮れは早い、すぐ暮れてしまうので、明るいうちに星座図を準備し薄暗くなつて来た時、南方の上空を見ると、よく目立つ四辺形の星の配置が目に付く。『ペガスの大四辺形』と言う。その北には西方のカシオペア座が目に付く。『夏の大三角』の星の配置はそのまま夕暮れ時には西の地平線に近付き、やがて西の地平線下に沈んで行く。

ギリシャ神話で、ペルセウスの英雄物語を取上げる事にしよう。

古代エチオピア王国（現在の国とは無関係）を取巻く壮大な物語である。

ケフェウスの妃、カシオペアは、海のニンフ（精女）の50人より私の方が器量が良いと自慢したので、これを聞いた海神ポセイドンは怒り、エチオピアの周辺の海で子供がさらわれたり、牛や馬まで引きずり込まれると言うことが起こったばかりではなく、海神の怒りを沈める為、姫のアンドロメダが人身御供となり鎖で岩に縛り付けられ、危うく化け鯨の犠牲になるところ、その時天馬ペガススにまたがって女怪メドウサを平らげ首をぶら下げて通りかかった

勇士ペルセウスが、この首を化け鯨に見せ石に変えてしまい、アンドロメダをすくい出した。メドウサの首を見た者総て石になると言う伝えの通りであった。姫とペルセウスは固く結ばれ大ロマンは終わるが、この両人の間に美女、豪傑・勇士が生まれた。ヘルクレスもその一人である、以上が古代エチオピア王家の大ロマンと言うわけである。

## アンドロメダ銀河

ペガスの大四辺形の北からアンドロメダ座が始まる。M31であるのは、銀河である恒星の大集団で数億の星を含む。数えきれないくらい宇宙に存在しているので、恒星の本当の数はわからない。肉眼ではぼんやりした丸い薄雲の様にしか見えないが、一度お見せしたいと思う。

右写真  
藤井 旭  
(星座図鑑)より



アンドロメダ座銀河 M31

## 6月～8月 ボランティア状況

(敬称略)

### 食事介助

- ・草刈り・トミヨ会
- シーツ交換・杉山 初、酒井 久  
奥平 恭子、馬場 静子
- 指圧奉仕・奥多摩奉仕会
- 布団乾燥・酒井 久
- 体験学習・小河内中、氷川中  
小林絵美



## 職員の移動

|     |     |
|-----|-----|
| 退 職 | 退 職 |
| 富 本 | 浜 本 |
| 春 川 | 春 川 |
| 護 宮 | 護 宮 |
| 職 子 | 職 子 |
| 員 ) | 員 ) |

## 行事予定

- |        |           |
|--------|-----------|
| 10月12日 | 運動会       |
| 10月17日 | 昼食会       |
| 10月29日 | 日帰り旅行     |
| 11月 4日 | 紅葉狩り      |
| 11月21日 | 昼食会       |
| 12月14日 | ホームバー     |
| 12月19日 | 昼食会       |
| 12月24日 | キャンドルサービス |
| 12月25日 | 年忘れ大会     |



## 職員紹介



日清医療食品出向職員  
増田 真江

しのし力家り添ンごた家の一  
くでて族まこえテさ。族先響個実  
お行よ・しのてイれ利の日き人り  
願ごきりボた。広頂ア了用參のが的の  
い協た充ラ。報きの事者加敬好に秋、  
致力い実ンこ誌あ皆との  
しのどしテれもりさ思方あり感なん味覗の秋の到來  
ますをいたいからがんい々々り謝です。秋の到来  
よま容のもをこう協す樂とではが  
ろすに協、迎ざでまいござ多く  
利用い会た、時いく  
者事し華ボをまの  
ごな

## 編集後記

店舗委員 国部隆一

仕で理だと知。本支のも  
。事情師つづれ人当え友そ  
に一のたてな生に感られた思  
み、許し番けり振謝なちい  
た一もみ費れりのがにま  
い日取じかど返氣ら励しもたでねつ  
と一らみで、る持今までうが働ば  
思日せ思自こにち日さがだつ  
うをてい由のはでにれそめや始  
今大頂まで九まい至元のかはめ  
日切きす幸年だつり気度なりた  
こに、せ間若ばま付に「無職」と  
のし退今ながいいしけ旧と理場の  
頃て職は日私かでたら厨何かで思ゆたに  
で、ま調々にもす。れ房度なしいかだほ